

EMPRESAS INFORME

Empieza la segunda puja: Gilinski carga por Sura

Con el aval del ente regulador, Gilinski busca casi una tercera parte de títulos del holding.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

Con la venia de la Superfinanciera y la Bolsa de Valores, el Grupo Gilinski carga ahora por Grupo Sura. Será su segunda puja por una compañía del denominado Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), pues también tiene en curso una Oferta Pública de Adquisición (OPA) por Nutresa.

¿Qué busca en Sura? Básicamente, el conglomerado que lidera el magnate Jaime Gilinski Bacal quiere comprar una cantidad de acciones entre el 25,3% y el 31,6%. En el mejor de los casos, la movida le permitiría tener casi una tercera parte del holding de servicios financieros.

La solicitud para lanzar esta OPA se hizo el 30 de noviembre pasado y el precio ofrecido por acción es de 8,01 dólares. Como indica el conducto regular, posterior a esto la Bolsa de Valores suspendió el título ordinario de Sura en el mercado bursátil.

Así, el último precio reflejado por la especie de la compañía antioqueña fue de \$25,150 y si se tiene en cuenta que al cambio de hoy la oferta de Gilinski en pesos colombianos es de \$31,530 por acción, quienes poseen títulos en Sura están ante una oferta que incluye una prima de 25%.

De cara al proceso que se viene –y que está sujeto a temas como el cuadernillo con todos los detalles de la OPA– algunos analistas ya hacen sus apuestas. En buena medida piensan que el precio ofrecido no sería convincente del todo.

Esto tomando como referencia que en el caso de la OPA por Nutresa, en el que la prima llegó a ser cercana al 40%, varios consideraron que lo ofrecido no respondía al valor real y potencial de la compañía. De hecho, el propio Grupo Sura se bajó de ese proceso –al igual que lo había hecho Gru-



Durante el tercer trimestre de este año Grupo Sura reportó ingresos consolidados por 18,3 billones de pesos. FOTO MANUEL SALDARRIAGA

15.703

accionistas posee el Grupo Sura, según información con corte a junio.

po Argos– y no aceptó la propuesta de Gilinski por el conglomerado de alimentos.

Aunque considera que el valor de Sura en bolsa es como si estuvieran “regalando” los títulos, Sebastián Toro, fundador de la firma de educación financiera Arena Alfa, cree que el precio ofrecido por Gilinski no es bueno. En cierto sentido, piensa que ese Grupo le apunta a “comprar barato”.

GEA destapa cartas

Si bien se trata de una empresa con un foco diferente, lo que ha pasado en la OPA de Nutresa devela algunas pistas sobre el valor que el GEA piensa que tienen sus empresas.

Argos, por ejemplo, consideró que aún con la prima ofrecida la oferta de Gilinski por Nutresa era fundamentalmente inferior al precio de la compañía y, en la misma línea, Sura manifestó que se aleja significativamente del valor real.

PARÉNTESIS

¿UN NUEVO RUMBO PARA NUTRESA?

Sura, al negarse a vender su participación en Nutresa, lanzó una hoja de ruta para maximizar el valor para los accionistas del holding de alimentos. Le abre la puerta a “socios estratégicos” que aporten al impulso económico, humano y social al grupo. Adicional, adelantará una estrategia en la que pasarán al tablero temas de inversión y la política de dividendos. Y, además, Sura dijo que habrá un acompañamiento a Nutresa para “participar en mercados que tengan mayor liquidez y mejor formación de precio de su acción” y duplicar en los próximos nueve años las ventas con las que cerró 2020 (\$11,1 billones).

Ahora será Argos junto a Nutresa –además del resto de accionistas– los que evaluarán la propuesta por Sura, que Gilinski hizo a través de la firma JGDB Holding S.A.S.

Las condiciones en este caso son diferentes y, obviamente, el foco está sobre una empresa más robusta y con importantes participaciones; Sura posee el 35,7% de Nutresa, el 49,36% de Protección, el 46,11% de Bancolombia, 27,20% del Grupo Argos y 16,76% de Enka de Colombia.

Con corte a junio de este año, el Grupo de Inversiones Suramericana tenía 580.655.869 acciones en circulación, de las cuales 467.909.675 correspondían a títulos ordinarios. Todas estas fracciones estaban en manos de 15.703 accionistas.

En el listado de principales accionistas de la holding antioqueña figuran Grupo Argos, que posee el 27,72%; Grupo Nutresa, con el 13,04%; el fondo de pensiones Provenir Moderado, con 7,90%, y

Cementos Argos, con una tajada de 6,02%, entre otros.

Expectativa en el mercado

Un punto interesante de toda esta situación es qué pasará una vez se vuelva a transar la acción ordinaria de Sura. Pues bien, analistas consultados por Fedesarrollo ya dieron adelantos.

En la más reciente Encuesta de Opinión Financiera (EOF) de ese centro de pensamiento, el 41,2% de los analistas ubicó la acción de Grupo Sura como la más atractiva en diciembre, y se puso así en primer lugar por encima de Bancolombia, ISA y Nutresa, entre otras.

Por lo pronto, el remate de mes vendrá con noticias determinantes para el GEA, que afrontará el segundo pulso con Gilinski ■



EN DEFINITIVA

Gilinski está ad portas de iniciar su segunda OPA por una empresa del GEA: se trata de Sura, cuya acción reflejó un precio de \$25,150 en la más reciente rueda bursátil en que se transó.

BREVES

\$164

billones han sido recaudados por la Dian en 2021, con lo que se cumplió la meta prevista para todo el año.

AEROLÍNEAS

SARPA VOLARÁ A EN COLOMBIA Y CENTRO AMÉRICA

Hoy la compañía Servicios Aéreos Panamericanos (Sarpa), que durante 41 años se ha distinguido como operadora de vuelos chárter y por el transporte aéreo de pacientes, iniciará sus actividades como una aerolínea comercial regular. Las primeras rutas serán a Riohacha, Pasto, Villavicencio y Aruba y Curazao.

AGRICULTURA

FONDOS INVERTIRÁN US\$40 MILLONES EN COLOMBIA

El Minagricultura realizó la 1ª Jornada de Inversión para Agricultura por Contrato, que contó con la participación de los 10 principales fondos internacionales de capital privado con criterios de sostenibilidad. Los emprendedores presentaron sus modelos de negocio logrando expectativas de negocio por US\$40 millones.

ENERGÍA

DEMANDA DE ENERGÍA SE INCREMENTÓ

Al analizar los datos del Sistema Interconectado Nacional, XM reveló que en noviembre la demanda de energía aumentó 6,65% con respecto al mismo mes de 2020, mes en el que la demanda se había contraído 1,51%. Con respecto a noviembre de 2019 (prepandemia), se presentó un crecimiento de 5,05%.

BANCA

NOVEDOSOS BENEFICIOS EN TARJETA DE CRÉDITO

El Banco de Occidente lanza la primera tarjeta de crédito con beneficios especiales para mascotas. Este producto entrega cashback del 5% en todas las compras que se realicen en establecimientos relacionados con mascotas, bono virtual de bienvenida por \$50.000, asistencias especiales, entre otros beneficios.

AGENCIAUTO S.A.

Informa que el 11 de diciembre de 2021, falleció el Sr. John Felipe Gallego Quintero, identificado con cédula de ciudadanía N. 1.017.196.155. Quien se crea con derechos, favor presentarse con la documentación respectiva en la Calle 50 # 38-35 Medellín - Sede Agenciauto Palace, en el Área de Desarrollo Humano/Nómina.

PRIMER AVISO